

67292 Kirchheimbolanden  
Uhlandstr. 2  
Telefon (06352) 710 - 109  
E-Mail: [pressestelle@donnersberg.de](mailto:pressestelle@donnersberg.de)  
Datum: 01.12.2023

## **Kirchheimbolander Friedenstage: Libereco erhält am 5. Dezember die Friedenstaube des Landrats**

Zur Verleihung der Friedenstaube des Landrats an „Libereco – Partnership for Human Rights“ sind alle Interessierten am 5. Dezember 2023 um 19:00 Uhr herzlich in das Kreishaus in Kirchheimbolanden (Großer Sitzungssaal) eingeladen. Die Friedenstaube ist eine Bronzefigur, geschaffen vom bayerischen Künstler Richard Hillinger, die jedes Jahr mit einem bronzenen Olivenzweig im Schnabel als Botschafterin des Friedens in die Welt fliegt. Sie verweilt jeweils ein Jahr bei den Preisträgerinnen und Preisträgern, die den Ölzweig als dauerndes Andenken behalten. Die diesjährige Preisträger-Organisation „Libereco – Partnership for Human Rights“ ist eine unabhängige deutsch-schweizerische Nichtregierungsorganisation, die sich humanitär und für den Schutz der Menschenrechte in Belarus und der Ukraine engagiert.

Seit der Gründung von Libereco im Jahr 2009 im Umfeld der Bonner Amnesty International-Ortsgruppe setzt sich die Organisation für Menschen ein, die aufgrund ihres politischen oder zivilgesellschaftlichen Engagements verfolgt werden, ist Sprachrohr für diese Fälle und unterstützt die Kräfte einer kritischen und lebendigen Zivilgesellschaft, zunächst in Belarus und seit 2014 auch in der Ukraine. Libereco informiert über Menschenrechtsverletzungen, unterstützt Opfer von Krieg und Gewalt und engagiert sich in der transkulturellen Menschenrechtsbildung. Seit 2014 - und besonders seit 2022 - leistet Libereco zudem humanitäre Hilfe in der Ukraine, einschließlich psychosozialer Unterstützung. Allein im Jahr 2022 konnte Libereco zehntausenden Menschen in der Ukraine helfen. Gemeinsam mit ukrainischen Partnerorganisationen wurde in 11 der 28 ukrainischen Regionen Hilfe geleistet, wurden rund 60.000 Menschen evakuiert und in Sicherheit gebracht und Sachspenden im Wert von mehreren hunderttausend Euro in die Ukraine transportiert, darunter Transporter, Busse, Rollstühle, Medikamente und Medizintechnik. Zur Preisverleihung am 5. Dezember kommen die Vorsitzende von Libereco Malwina Gebhardt und Geschäftsführer Marco Fieber nach Kirchheimbolanden.

Musikalisch umrahmt wird die Veranstaltung am 5. Dezember mit Gesangsbeiträgen der Musikschule Donnersbergkreis. Im Anschluss an die Verleihung findet ein Umtrunk statt, bei dem es Gelegenheit zum Austausch – auch mit den Libereco-Repräsentanten – geben wird. Die Kreisverwaltung freut sich über zahlreiche Teilnehmende.

Weitere Informationen zu den Kirchheimbolander Friedenstagen finden Sie unter [www.friedenstage.de](http://www.friedenstage.de). Die Webseite der Organisation Libereco finden Sie unter [www.libereco.org](http://www.libereco.org)